



# DÉSID'ÉCLAIR

GARDONS LES IDÉES CLAIRES

## SOMMAIRE

- 3 QUESTIONS À... - P 2
- ÉCOLES - P 3
- RETOUR SUR L'ÉTÉ - P 4-5
- COMMERCES - P 6
- SEMAINE BLEUE 2021 - P 7
- AGENDA - P 8



## L'édito du maire

La période estivale se termine et chacun a repris ses activités quotidiennes. Si certaines manifestations prévues cet été n'ont pu se tenir, d'autres ont connu un formidable succès. Nous n'avons jamais eu autant envie de nous rassembler et de partager des moments de convivialité. Quel bonheur de retrouver un centre bourg animé par des événements comme les marchés de producteurs et de créateurs, le videgrenier, la fête de la musique, la vogue, le feu d'artifice ! Ces moments plein de convivialité font vivre notre village !

Grâce à votre incroyable mobilisation, Saint-Didier-en-Velay a remporté le concours « Mon Beau Village Haute-Loire 2021 ». Merci à tous les Désidériens et aux amoureux de notre commune ! Cette victoire reflète l'attachement profond de chacun à notre magnifique village. Nous nous appuyons déjà sur ce succès pour valoriser le potentiel touristique de la commune.

Conformément à notre plan de mandat, les travaux de rénovation du carrefour et de la façade de la mairie vont bientôt débuter. Le projet de rénovation de l'espace Régis Vidal a été lancé, les cours de tennis ont repris de la couleur, et certaines voiries, comme celle permettant d'accéder à Montméat, vont prochainement être rénovées. En cette rentrée, la crise sanitaire contraint encore les écoles, les commerces, les entreprises et les associations, les obligeant sans cesse à repenser leur mode de fonctionnement.

Nous avons tout mis en œuvre pour assurer le bon déroulement de la rentrée. Nous espérons que l'année scolaire 2021-2022 débutera sous de meilleurs auspices pour le bien-être des enfants, des enseignants et du personnel. Nous restons plus que jamais à vos côtés, à l'écoute de vos préoccupations.

Je vous souhaite une excellente rentrée !

*Emmanuel Salgado*



Notre maire, Emmanuel Salgado et Frédérick Macé, directeur départemental du groupe La Tribune - Le Progrès

## SAINT DIDIER REMPORTE LE CONCOURS "MON BEAU VILLAGE HAUTE-LOIRE 2021"

Inscrite au concours, notre commune a été sélectionnée pour la finale avec cinq autres villages de Haute-Loire de moins de cinq mille habitants. Au terme de plusieurs semaines de votes et grâce à une mobilisation exemplaire de ses fidèles amoureux, Saint Didier remporte le prix départemental et représente la Haute-Loire pour le prix régional, aux côtés des finalistes de huit autres départements.

### 3 QUESTIONS À :

#### RÉMY PANGAUD, CONSEILLER DÉLÉGUÉ COMMUNICATION ET ÉVÉNEMENTS



#### Qui êtes-vous ?

Originaire de la Tour de Salvagny dans les Monts du Lyonnais je suis désidérien depuis 2005. Papa de trois enfants, j'habite dans le centre-bourg. À 47 ans, je suis chargé d'affaires dans l'évènementiel sportif.

#### Pourquoi vous êtes-vous engagé en politique ?

Pour être au service des gens, me rendre utile et les accompagner. J'ai toujours été intéressé par la politique et par l'exercice de la démocratie locale. Ce qui me motive, c'est d'être parti prenante dans chaque étape d'une décision ou d'un projet : il y a beaucoup de marches à gravir et de multiples échanges entre le lancement d'un projet et sa réalisation. Je me suis aussi engagé pour contribuer, en tant qu'élus, à faire "bouger" notre village, avec l'idée de pouvoir travailler avec la plupart des acteurs de la commune : commerçants, associations... Grâce au dynamisme de ses habitants, le village propose déjà une vie événementielle riche et variée. Et à travers son patrimoine, Saint Didier dégage une âme que beaucoup de communes nous envient. J'ai plaisir à travailler avec une équipe d'élus qui s'impliquent au quotidien, et qui consacrent énormément de temps à la réalisation de nos projets.

#### Dans quels projets êtes vous impliqué ?

Je seconde l'adjoint à la communication, aux commerces et à la culture. Nous avons développé la communication municipale, à la fois pour mieux informer les habitants et aussi pour mieux promouvoir les atouts de Saint Didier. En pratique, je m'occupe des réseaux sociaux (Facebook, Instagram). En début de mandat, j'ai entièrement remis à jour le site internet de la mairie. Je suis aussi présent dans les commissions urbanisme - tourisme, sports - associations. Nous allons prochainement travailler sur le projet de réaménagement de l'espace Régis Vidal avec la commission sports - associations. Je travaille sur différentes animations comme les illuminations du 8 décembre, la Saint Valentin, la fête des associations, les marchés animés : quel plaisir de voir du monde dans un centre bourg rendu aux piétons ! Nous aiderons aussi les associations à s'approprier la nouvelle Halle pour qu'elle devienne un lieu événementiel de premier plan. J'ai également inscrit et animé la candidature de Saint-Didier-en-Velay au concours du plus beau village de Haute-Loire. L'objectif était d'accroître la notoriété de notre village et de travailler sur son attractivité touristique en valorisant les trésors de son patrimoine. Nous assisterons bientôt à la remise du prix régional : ce sera encore l'occasion de mettre Saint Didier en avant.

### LE MOT DE L'OPPOSITION

Les élus concernés n'ont pas souhaité s'exprimer dans cet encart.

## ÉCOLES



### Le plan de relance numérique



Dans le cadre du plan de relance, la mairie a décidé d'équiper l'école publique et l'école privée de Saint-Didier-en-Velay de matériel informatique à hauteur de 10 000 € pour chaque école. Subventionnée à hauteur de 70% par l'État, cette somme a permis d'acquérir notamment des ordinateurs portables, un vidéo-projecteur et des caméras de table, pour le confort numérique des écoliers.

### Printemps des Couleurs : les élèves désidériens embellissent la Halle aux couleurs de leurs œuvres !



Véronique Gaglio, artiste peintre professionnelle, est intervenue dans les écoles, dans le cadre du Printemps des Couleurs.

L'édition 2021 du Printemps des Couleurs s'est concentrée sur notre Halle. Les élèves de CP et de maternelle des deux écoles ont bénéficié des interventions de Cathy Duculty et Émie Latestaire. Les œuvres de ces enfants attendent avec impatience l'inauguration de la Halle pour être exposées. Véronique Gaglio a commencé à décorer les vitres du bâtiment avec des créations réalisées par les élèves des classes de CE1, CE2, CM1 et CM2 des deux écoles élémentaires. Colorées, les œuvres ont toutes un rapport avec l'histoire de la Halle.

### La cantine scolaire de l'école publique évolue grâce au nouveau logiciel de gestion



À compter du 1er octobre 2021, la réservation du service de cantine de l'école publique Françoise Dolto se fera directement sur le portail famille du site Loire Semène.



Les réservations doivent être faites au plus tard le vendredi qui précède la semaine concernée (même mode de fonctionnement que les inscriptions au centre de loisirs).



Chaque réservation doit être payée directement en ligne pour être validée.



Le prix du repas est majoré si la réservation n'a pas été effectuée dans les délais. Un repas payé mais non pris ne sera pas remboursé *sauf sur présentation d'un justificatif*.

Un courrier d'information a été envoyé à tous les parents d'élèves de l'école publique. Une ATSEM fera des permanences le jeudi soir et le vendredi matin pour aider et accompagner les parents d'élèves dans cette démarche. Ce nouveau système permettra une meilleure gestion et des gains de temps.

<https://familles.loire-semene.fr>

## RETOUR SUR L'ÉTÉ DÉSIDIÉRIEN

*Dans un contexte difficile, la municipalité s'est engagée pour proposer un été animé aux Désidériens*

Grâce à la vogue organisée par le GLAD - soutenu par la municipalité - la Place Foch a retrouvé les bruits, les lumières, les saveurs et les odeurs de ce moment magique de l'été, pour le plus grand bonheur des Désidériens de tous âges.



Le dimanche de la vogue s'est terminé en lumière avec le traditionnel feu d'artifice offert par la municipalité.



Les maires de Saint-Didier et La Séauve

Pour renouer avec la tradition de l'alternance, les cérémonies du 14-Juillet se sont déroulées cette année à La Séauve-sur-Semène.

Après un défilé, le passage en revue des troupes, et l'attribution de médailles aux sapeurs-pompiers, la municipalité séauvoise a invité tous les participants à un moment de convivialité.

*Rendez-vous à Saint Didier l'année prochaine !*

La volonté d'ouvrir la piscine cet été est un signal fort aux familles et à la jeunesse désidérienne : la municipalité a tout mis en œuvre pour le confort des habitants et pour garantir une offre touristique de qualité.



Félicitations et merci au GLAD pour l'organisation du vide-grenier. 200 exposants ont répondu présents, pour animer les rues de leurs stands d'objets rares et insolites.



## Marchés animés de producteurs et de créateurs

Trois marchés animés ont déjà eu lieu chaque troisième dimanche des mois estivaux. Les créateurs, le saxophoniste, les producteurs, l'orgue de barbarie, le clown, les structures gonflables, le concert dessiné, ... autant d'animations pour notre "Beau Village" !

*Prochain rendez-vous dimanche 19 septembre : voir agenda page 8*



Le concert dessiné, dimanche 15 août



Ambiance jazz, dimanche 20 juin

## Animations à la médiathèque



Initié par Mme Chambeyron, un concours de lecture a attiré les enfants venus découvrir ou relire les livres vainqueurs du Prix des Incorruptibles



La médiathèque communautaire lors de l'animation "Livres et jeux", avec des lectures de Mme Chambeyron et des jeux présentés par la ludothèque Ricochet.

## Fête de la musique le 27 août



Soutenue par la municipalité, l'association Bédoin a déplacé la fête de la musique sur la fin de l'été. Les trois scènes ont été applaudies par les Désidériens venus nombreux pour l'occasion : un véritable succès pour les sept groupes de musiciens !

# LA RUE DU MARCHÉ S'ANIME

La rue du marché, de son ancien nom "rue de la pierre de l'aune", s'anime aux couleurs des commerces déjà installés et des nouvelles vitrines.



## La brasserie des Plantes

DEPUIS 2021

"La Brasserie des Plantes, c'est l'idée d'une production artisanale de liqueurs et d'infusions, à partir de plantes oubliées aux vertus multiples."



## Ça part en vrac

DEPUIS 2021

L'épicerie fine de la rue du marché vous propose des produits bio, des produits locaux, du vrac, des articles zéro déchet, des créations de couture, et plein d'autres choses.

Émilie vous accueille dans un local de caractère avec ses pierres apparentes et son mobilier ancien.

Le 26 août 2021, après des longs mois de travaux, Étienne Darinot et Guillaume Porret posent l'enseigne de ce nouveau commerce désidérien.

## Institut Harmony

DEPUIS 2007

Dans son nouveau salon de beauté, Angèle met tout son savoir-faire au service de vos envies : fermeté du visage, hydratation du corps, lutte contre la cellulite, douceur des pieds, soins des ongles... Bien-être et relaxation garantis !



## Chez Denis

DEPUIS 1997



Primeur depuis vingt-quatre ans à la même adresse, Denis vient de remettre sa boutique aux goûts du jour. La façade de l'immeuble a également été entièrement refaite. Ce commerçant vous accueille avec ses produits d'une fraîcheur exemplaire mais aussi avec son sourire !



## J by J Création de T-shirts Arts graphiques

DEPUIS 2021

Retrouvez en boutique les créations de t-shirts de Marianne, ainsi que le matériel pour vos créations artistiques et une exposition permanente des tableaux de Murielle.

Murielle et Marianne Dancette vous accueillent dans cette boutique colorée.

Les nouveaux commerces présentés dans cette rubrique feront l'objet d'une présentation plus détaillée dans le bulletin municipal annuel 2022

## LA SEMAINE BLEUE APPROCHE

Vous avez plus de 60 ans ? Vous êtes disponible la semaine du 4 au 10 octobre 2021 ? La semaine bleue, c'est pour vous !



Lancée en 1951, la Semaine Bleue fête son 70ème anniversaire cette année. Au départ appelée « Journée des Vieillards », elle deviendra la Semaine Bleue, avec ce slogan : « 365 jours pour agir, 7 jours pour le dire ». Clin d'œil à l'affiche de 1955, le visuel 2021 rend hommage au passé et témoigne de l'engagement fort de la Semaine Bleue et de son ancrage dans la vie d'aujourd'hui.

"Bien vivre son âge", c'est aussi bien s'alimenter, en conservant quand c'est possible la dimension sociale du repas. C'est aussi participer à la vie sociale, économique et culturelle de son territoire au contact et en relation avec les autres générations dans sa famille mais aussi et surtout avec les amis, les voisins, ceux avec lesquels on peut partager un loisir, une passion, un engagement associatif.

Dans le contexte inédit de cette crise sanitaire, économique et sociale, **la Semaine Bleue 2021 aura plus que jamais pour objectif de développer et de valoriser la place que les aînés doivent occuper dans la communauté et ce, quels que soient leur âge et leur autonomie.**

Les plus âgés, qu'ils résident à domicile ou en Ehpad, ont beaucoup souffert des confinements successifs et nombre d'entre eux ont perdu tout lien social. (Source : semaine-bleue.org)

En partenariat avec des associations désidériennes, le CCAS de Saint-Didier-en-Velay vous propose, des activités gratuites ouvertes aux aînés de plus de 60 ans : consultez l'agenda en page 8.

# AGENDA

## Dimanche 19 septembre : marché de créateurs et de producteurs



Course *Les Pavés de Saint Didier*  
Remise des prix du concours *Bout de Patrimoine*  
Remise des prix du *Printemps de la Halle*  
Concert de jazz sous la Halle, avec le Happy Hot Jazz Quintet



## Samedi 2 octobre : Quintette Alliance, concert en l'église

### Semaine Bleue du 4 au 8 octobre 2021

- Lundi 4 octobre : Marchons dans nos campagnes  
William Jarousse, le CROMS
- Mardi 5 octobre : Cartes et pétanque au Cercle Bouliste  
Le Club des aînés et le Cercle bouliste
- Mardi 5 octobre : Visite guidée avec Danielle Durieux, à 16h
- Mercredi 6 octobre : Séance de cinéma - Ciné St Did
- Jeudi 7 octobre : Représentation musicale par Sandy Berger - ADMR
- Vendredi 8 octobre : En route pour l'équilibr'âge  
Salon action et prévention, activités physiques adaptées,  
ateliers maintien de l'autonomie avec Le Jardin de Santé

Toute la semaine : Projection de photos "Vintage" en mairie



## Jeudi 25 novembre : *Thélonius et Lola*

Premier spectacle retour de la saison de la Comédie de St Étienne.  
*Réservez vos places en mairie !*

LA COMÉDIE  
DE SAINT-ÉTIENNE  
(ÉCOLE SUPÉRIEURE D'ART DRAMATIQUE)

### Fêtes de fin d'année

Mercredi 1er décembre : Repas des aînés  
Mardi 7 décembre : lancement des illuminations  
Samedi 11 décembre : *Nom d'un Chien*, promenades en chiens de traîneau

### Le secrétariat de mairie vous accueille :

lundi, mercredi et vendredi : de 9h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h00  
mardi et jeudi : de 9h00 à 12h00.

Des rendez-vous sont possibles : contactez le **04 71 61 14 07**

[st-didier-en-velay.fr](http://st-didier-en-velay.fr)



[accueil@saint-didier.com](mailto:accueil@saint-didier.com)

Lettre d'information municipale - Mairie de Saint-Didier-en-Velay. Directeur de la publication : Emmanuel Salgado.

Direction de la rédaction et coordination : François Paullenard

Rédaction : élus de la commission communication

Crédits photos : municipalité, semaine-bleue.org, freepik, flaticon, Happy Hot Jazz Quintet, associations, commerces

Impression : Imprimerie Court - Distribution : Coup de Pouce à l'Emploi - NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

